

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 50 (2023)
Heft: 4

Rubrik: Sélection : Alain Berset

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Alain Berset



En costume bleu, le conseiller fédéral Alain Berset est assis sur une bordure de trottoir à New York et consulte ses notes. Relax comme un gymnasien, insouciant comme un artiste, souverain comme un diplomate. La photo, prise en 2018 pendant l'Assemblée générale de l'ONU, traduit bien le style à la fois décalé, sûr de lui et conscient de sa mission du socialiste fribourgeois, membre du gouvernement suisse.

Alain Berset, 51 ans, a surpris en annonçant qu'il quitterait le Conseil fédéral après les élections fédérales de l'automne. Pendant les douze ans qu'il a passés au ministère de l'intérieur, il s'est battu avec des dossiers complexes comme la hausse des coûts de la santé ou la prévoyance vieillesse, qu'il n'est guère parvenu à faire avancer. Mais ce bon vivant assumé a réussi à se faire aimer du peuple dans son rôle de père protecteur de la nation lors de la crise du Covid.

Parfois, son statut d'homme d'État a souffert de son comportement. Pilote d'avion amateur, Alain Berset a pénétré sans autorisation dans l'espace aérien français. Il s'est permis une escapade extraconjugale, à la suite de laquelle il a été victime d'une tentative de chantage. Il a encaissé ces affaires avec nonchalance, sans qu'elles remettent en cause sa popularité.

Plus grave: durant la pandémie, son chef de la communication aurait transmis des informations confidentielles à l'éditeur Ringier. Alain Berset a ainsi mis en jeu la crédibilité du Conseil fédéral.

Avec l'annonce de son départ, il électrise une fois de plus la politique suisse. Si, lors des élections parlementaires d'octobre, des changements se produisent dans la force des partis, l'attribution du siège d'Alain Berset en décembre pourrait chambouler la formule magique au Conseil fédéral (2 UDC, 2 PLR, 2 PS, 1 Centre).

JÜRG STEINER

Nouvelles

Zelensky s'adresse au Parlement suisse

La Suisse a offert au président de l'Ukraine, Volodymyr Zelensky, la possibilité de s'adresser au Parlement suisse par visioconférence. Dans son bref discours tenu le 15 juin 2023, Zelensky a notamment prié la Suisse d'organiser un sommet pour la paix. Dans les jours qui ont précédé, les infrastructures informatiques de la Suisse ont été victimes de plusieurs grandes cyberattaques de hackers pro-russes. Les services web de l'administration fédérale et du Parlement ainsi que de nombreux sites web officiels de villes suisses ont été paralysés. Peu auparavant, des informations de l'Office fédéral de la police, de l'Office fédéral de la douane et de la sécurité des frontières, des polices cantonales et de l'entreprise d'armement Ruag, détenue par l'État, avaient été dérobées par des hackers. (MUL)

La négociatrice Suisse-Europe jette l'éponge

Livia Leu, négociatrice en chef dans le dossier Suisse-Union européenne (UE), a décidé de quitter ses fonctions pour devenir ambassadrice à Berlin dès l'automne. Son départ, moins de trois ans après sa prise de fonction, intervient à un moment délicat pour la Suisse, car les discussions exploratoires sur un nouvel accord-cadre entre la Suisse et l'UE se trouvent dans une phase importante. Livia Leu a la réputation d'être une diplomate coriace, qui connaît bien ses dossiers. Cependant, on lui prête depuis peu des relations tendues avec le ministre des affaires étrangères, Ignazio Cassis. Le poste qu'elle occupait à la tête des négociations entre la Suisse et l'UE a changé de mains plusieurs fois au cours des dix dernières années: avant Livia Leu, Roberto Balzaretti, Pascale Baeriswyl, Jacques de Watteville et Yves Rossier l'ont occupé. (MUL)

Thomas Zurbuchen fait le bonheur de l'EPFZ

L'ancien directeur de recherche de l'agence spatiale américaine NASA, le Suisse Thomas Zurbuchen (55 ans), revient en Suisse pour devenir professeur des sciences et technologies spatiales à l'EPFZ de Zurich où, dès août 2023, il dirigera l'initiative «ETH Zurich Space». Thomas Zurbuchen est considéré comme l'un des chercheurs les plus influents du monde; à la NASA, il a apporté une contribution décisive aux sciences spatiales. D'après le président de l'EPFZ, Joël Mesot, «il a choisi l'EPFZ malgré les nombreuses offres qu'il a reçues d'universités de pointe du monde entier». (MUL)

Un don russe de 100 millions de francs pour Unicef Suisse

Unicef Suisse a reçu un don de 100 millions de francs de la part du journaliste russe dissident Dmitri Mouratov, lauréat du prix Nobel de la paix en 2021. Mis sous pression par les autorités, Dmitri Mouratov a dû suspendre les activités de son quotidien, la «Novaïa Gazeta». Il a alors décidé de vendre sa médaille d'or Nobel aux enchères à New York, puis d'offrir les fonds ainsi récoltés à Unicef Suisse et Liechtenstein. L'organisation fournit aussi une aide d'urgence en Ukraine. (MUL)